
議会報告会報告書③ 

                                 令和５年８月２３日 

 

山陽小野田市議会 

議長 髙 松 秀 樹 様 

 

                             Ｂ班 

                              代表 矢田松夫 

 

令和５年６月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時 令和５年８月１日（火） １４：００ ～ １５：４５ 

 

２ 開催場所 厚狭地区複合施設 

  

３ 参加人数 １７人 

 

４ 担当班議員名 

 （笹 木 慶 之）（松 尾 数 則）（中 岡 英 二）（吉 永 美 子） 

（古 豊 和 惠）（森 山 喜 久）（中 島 好 人）（前 田 浩 司） 

（大 井 淳一朗）（矢 田 松 夫） 

 

５ 報告会次第 

 (1) 中村副議長挨拶   

 (2) ６月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 

６ 各班の意見（発表内容） 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊ふるさと納税に対応する自動販売機設置事業について 

・（質問）自動販売機設置事業は、男性中心の事業ではないか？ 

・（回答）最近は、女性のゴルファーも増えてきている。 



・（回答）温かさを感じない施策である。 

・（回答）財政を少しでも豊かにする為に市外からのふるさと納税の促進と自主財源確

保のための事業である。 

・（質問）ゴルフ場の利用者は年間いくら位利用しているか。 

・（回答）ゴルフ場の利用者は、6 場で年間約 24 万 6,000 人である。 

・（質問）ふるさと納税の期間は、いつからいつまでか。 

・（回答）10 月から翌年 9 月までの 1 年単位で運営し、返礼は利用券としている。 

＜意見・要望＞ 

・ゴルフ場の近くに家族で遊ぶ施設が必要。 

・この事業は、財政が入る事業ではないと思う。 

・ダイバーシティ時代に男性のために考えられた感がある。ハロウィンにしても、市民

館で行われていた時には、他の色々な組織、団体で行われていたが、今は違う。 

・ふるさと納税と言うが、具体的に見えてこない。エビデンスを取って、分かりやすく

伝えてほしい。 

・ふるさと納税対応の自動販売機はゴルフ場にメリットはほとんどなく設置を行うゴル 

フ場はほとんど無いだろう。 

・埴生に設置されるレーダーはゴルフボールに形状が似ている。このことを利用して「ゴ

ルフの街」の宣伝に利用したら良い。 

・ゴルフ場周辺の道路環境を考えて欲しい。 

＜総務文教関係意見・要望＞ 

・厚狭複合施設の体育館に何故エアコンを付けないのか。 

・ⅬAＢⅤの情報をもっと市民に伝えて欲しい。 

・厚狭川は、新幹線や国道もあり、交通の便もいいのでもっと観光化すべき。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊市民病院の病床削減など 

・（質問）訪問看護ステーション設置によって、民間への圧迫にならないか。 

・（回答）圧迫しないように進めるよう、議会として市に伝えている。 

・（質問）199 床にしたのは何故か。 

・（回答）国からの援助を受けやすい。外来患者の収益増加が認められ、社会全体が病

院の役割が介護中心となって来ている。 

＜意見・要望＞ 

質問事項（未回答）→後日回答 

（質問） 

・訪問看護ステーションに３人の看護師を配置するだけで市民の役に立つのか、具体 

的には、何人の市民を助けられるのか。 

・訪問看護を必要としている人がどれだけいるのか。 



・３人増えることによって、給与がどれだけ増えるのか。 

・民生委員を活用したらどうか。民生委員の為の協力員が必要ではないか。 

（意見・要望） 

・緊急指定病院の際専門の先生でないのが不安である。美祢市では、個人病院では、 

るが 24 時間体制があるので安心である。 

・予約時間を守って欲しい。医師不足で若い医師がいない。内科医は内診しないこれで 

は、個人病院の方が良い。 

・救急車が受け入れられない急性期病院の在り方について考え直して欲しい。 

・AＴⅯが撤退され不便である。 

・WI-FI が使用できる環境を整備して欲しい。 

・食事がおいしくない。 

・市民病院の看護婦の対応が良かった。 

＜民生福祉関係意見・要望＞ 

・（質問）寝たろう保育園は、大雨が降れば浸かるのになぜ建設したのか。 

・（回答）最終的には議会で賛成多数で可決した。 

・山陽福祉会館の２階の雨漏りが酷く使用できない。 

 

≪産業建設常任委員会関係≫ 

※山陽小野田市地域経済牽引事業の促進に係る固定資産税の特例に関する条例の一部

改正について 

・（質問）以前は売れない状況があったが、現在は、どんな状況か。 

・（回答）今は、80％以上売れている。あと 2 画だけとなっていて、そこについても問  

い合わせが来ている。 

・（質問）小野田・楠企業団地の売れ残りはどのくらいあるか。 

・（回答）８５％で残り 2 画となっている。 

＜意見・要望＞ 

    なし 

＜産業建設関係意見・要望＞ 

・日本化薬前は、今後さらに崩壊する恐れがある。 

・駅前のタクシーがＰＭ9 時を過ぎると 1 台もない。街の活性化にならない。 

・高泊地区のようにデマンドタクシーを全市で行い交通の便利を図るべき。 

・中学生議会で、「埴生地区では、買い物ができない」という質問が出るようでは情け

ない。 

・空き家を活用して、スーパーマーケットを作ってほしい。 

・公共用地の跡地利用を考えるべきだ。 

・自治会自主防災組織は実際の災害時時に役立つ内容にすべきである。 

・美祢線を早期に復興してほしい。 



 

 

≪その他の意見・要望≫  

 ・会派の人数が多いいところの意見が通りやすいのではないか。 

 ・政治倫理審査会の在り方に疑問を感じている。 

 ・今後も「議会カフェ」は続けて欲しい。もっと多くの人に来てほしい。市のことに

興味を持つきっかけになったし、グループ討議ができて良かった。 

  

 

 


